



Introducción

Acad. Dr. Raúl Carrillo-Esper

* Academia Nacional de Medicina, Academia Mexicana de Cirugía, Jefe de la División de Áreas Críticas, Instituto Nacional de Rehabilitación «Luis Guillermo Ibarra Ibarra», Profesor de la Escuela Médico Naval.

La hemorragia crítica aguda es una entidad asociada a una elevada morbimortalidad. El anestesiólogo se enfrenta cotidianamente a diferentes entidades asociadas a hemorragia grave destacando los escenarios de trauma, obstetricia, disfunción hepática, efectos secundarios de anticoagulantes y moduladores de coagulación y las complicaciones en el período perioperatorio entre otros. Por este motivo, el Colegio Mexicano de Anestesiología, la Sociedad Mexicana de Trombosis y Hemostasia y CSL Behring convocaron a un grupo de expertos en los tópicos de más actualidad relacionados a los problemas hemorrágicos. El objetivo de este simposio es poner al día de una manera integral el abordaje de la coagulación, la fisiopatología de las diferentes entidades que cursan con hemorragia, las nuevas propuestas terapéuticas y aspectos fundamentales de lo que recomiendan las guías de práctica clínica.

Lo esencial de cada uno de los temas que se analizarán en el simposio titulado «*Hemorragia Crítica en el Perioperatorio. Escenarios y nuevas alternativas terapéuticas*» es condensado en este fascículo de la Revista Mexicana de Anestesiología lo que de seguro será de gran utilidad para poder revisar y analizar cada uno de los conceptos vertidos.

www.medigraphic.org.mx

Este artículo puede ser consultado en versión completa en <http://www.medigraphic.com/rma>